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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; QUE DIGA QUIÉN LE DIO LA ORDEN”, DICE AMLO SOBRE MURILLO KARAM CON RESPECTO 

A CASO AYOTZINAPA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, conminó al ex procurador Jesús Murillo Karam a que diga quién le dio la orden para llevar a 

cabo la fabricación de la “verdad histórica” del caso de los 43 normalistas de Ayotzinapa. Los jueces van a escuchar la opinión de todos, ojalá y 

hablen, que todos hablen si dicen que no es nada más Murillo Karam, pues que Murillo Karam diga quién le dio la orden. López Obrador dijo, 

que en vez de investigar y castigar a los responsables se optó por ocultar la verdad, inventar algo que no correspondía a lo que había sucedido 

y ellos lo sabían, los que participaron en este montaje. Esto de Murillo, es indefendible y yo soy partidario del perdón, pero para que haya perdón, 

que no me corresponde a mí en este caso, pues tiene que haber arrepentimiento. Cometí este error y me arrepiento. AMLO sostuvo que Murillo 

Karam podría acogerse al criterio de oportunidad y actuar con dignidad. 

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ; ES RECONOCIDA POR SU TRABAJO COMO PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA  

 

La senadora Olga Sánchez Cordero, presidenta de la Mesa Directiva del Senado, fue reconocida por su trabajo legislativo por los integrantes 

de los diferentes Grupos Parlamentarios, representados en la Comisión Permanente. La diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos, secretaria de 

la Mesa Directiva, destacó que en este receso se logró privilegiar el debate parlamentario, un intercambio de ideas respetuoso y en ocasiones 

ríspido, pero siempre informado, que recogió la posición política de cada Grupo Parlamentario frente al acontecer nacional.  La vocación del 

Congreso, es encauzar los diferendos y construir los acuerdos posibles por el bien del país; ese es el espíritu de la democracia y estamos siempre 

llamados a mejorarla y perfeccionarla, privilegiando la participación de los partidos políticos, pero sobre todo de la ciudadanía cada vez más 

informada y participativa. El diputado Leonel Godoy Rangel, de Morena, dijo que la senadora Sánchez Cordero, como presidenta de la Mesa 

Directiva de la Comisión Permanente, abonó a la democratización del país. Del Grupo Parlamentario del PRI, el senador Jorge Carlos Ramírez 

Marín aseguró que con la conducción de la senadora se generó un debate franco, aunque no fue fácil, porque sus correligionarios no estuvieron 

de acuerdo en todas sus decisiones.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; ADÁN AUGUSTO A TOMA DE POSESIÓN DE MARA 

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, asistirá a la toma de posesión de Mara Lezama el dia 25 de septiembre. Así lo 

confirmó el presidente, Andrés Manuel López Obrador. El Presidente señalo que por lo general el secretario de Gobernación asiste a este tipo 

de eventos. Mara Lezama ocupará el cargo como gobernadora de Quintana Roo por cinco años, su gestión terminará en 2027. Ya iniciaron los 

trabajos de entrega-recepción entre los gobernadores en funciones y la gobernadora electa. 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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CANCILLER MARCELO EBRARD; MÉXICO ESPERA RESOLVER DISPUTA COMERCIAL, NO SE PROPONDRÁ ABANDONAR EL TMEC 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, dijo que México espera resolver una disputa comercial con Estados Unidos 

antes de que el asunto llegue a un panel de arbitraje, descartó que el gobierno vaya a proponer abandonar el TMEC. Marcelo Ebrard fue enfático 

en que el Gobierno no propondrá abandonar el acuerdo comercial entre Canadá, Estados Unidos y México. El funcionario mencionó que su 

escenario básico era llegar a un acuerdo, mientras autoridades conversan sobre la queja presentada por Estados Unidos contra los planes de 

México para fortalecer el control estatal de la energía a expensas de las empresas privadas. El 20 de julio, Estados Unidos dio a conocer su 

demanda, argumentando que las políticas energéticas de México discriminan a sus empresas. Canadá, por su parte, se unió rápidamente a la 

misma demanda. Según las reglas del TMEC, si la queja no se resuelve dentro de un lapso de 75 días, se puede solicitar a un panel de disputas 

revisar los reclamos. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; PIDE GARANTIZAR LA LIBERTAD POLITICA Y DE EXPRESION  

 

La jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, se pronunció por respetar la libertad política y de expresión después del despido de seis 

funcionarios en Tabasco, luego de que los funcionarios manifestaran su respaldo ante una posible candidatura a la presidencia a favor de la 

mandataria capitalina. No esta bien la verdad. Hay que garantizar la libertad siempre, hay que garantizar la libertad de expresión, la libertad de 

decisión. En primer lugar todos somos parte, en nuestro caso, del movimiento. En Tabasco, consejeros de Morena designaron a Raúl Ojeda 

como delegado en la entidad, mientras como presidenta del partido en la entidad fue electa Tey Mollinedo.  Los dos políticos son parte del grupo 

de Adán Augusto López, quien fue gobernador del estado y ahora es secretario de Gobernación, además de ser considerado como uno de los 

posibles presidenciables hacia 2024, al igual que la jefa de Gobierno y el canciller Marcelo Ebrard. Mientras el grupo político de Javier May 

Rodríguez, director Fondo Nacional de Turismo (Fonatur), sostuvo una reunión donde 28 de los 60 consejeros de Morena en el estado se 

pronunciaron a favor de Sheinbaum como candidata presidencial. Carlos Manuel Merino, gobernador interino de Tabasco nombrado por Adán 

Augusto luego de integrarse al gabinete del presidente López Obrador, desestimó que los despidos sean a causa del respaldo de los 

funcionarios a Sheinbaum y pidió no ver telenovelas.  

 

MORENA; HOY 25 Y 26 DE AGOSTO INICIA 3A.  REUNIÓN PLENARIA DEL SEGUNDO AÑO LEGISLATIVO  

 

Las diputadas y diputados del Grupo Parlamentario de Morena, informaron que la 3a.  Reunión Plenaria del Segundo Año Legislativo, primer 

periodo, “Leyes para la continuidad de la Cuarta Transformación”, se desarrollará los días jueves 25 y viernes 26 de agosto del presente año. en 

el Palacio Legislativo de San Lázaro. Jueves 25 de agosto de 2022. Acto inaugural. Mensaje con motivo del inicio del periodo ordinario a cargo 

del Secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández. Resultados de la estrategia de seguridad. Rosa Icela Rodríguez, Secretaria 

de Seguridad y Protección Ciudadana. General Luis Rodríguez Bucio, Comandante de la Guardia Nacional. Economía. Tatiana Clouthier 

Carrillo, Secretaria de Economía. Diálogo Claudia Sheimbaun Pardo, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México..Mario Delgado Carillo, 

Presidente Nacional de Morena. Criterios para el análisis del Paquete Económico 2023. Rogelio Ramírez de la O, Secretario de Hacienda y 

Crédito Público. Agenda para el acceso equitativo al agua. Germán Martínez Santoyo, Director General de la Comisión Nacional del Agua. 

Viernes 26 de agosto de 2022. Félix Arturo Medina Padilla, Procurador Fiscal de la Federación. Propuesta de Reforma Político y Electoral. 

Pablo Gómez Álvarez, Director General de la Unidad de Inteligencia Financiera. Asuntos Generales del Grupo Parlamentario. Diálogo. Marcelo 

Ebrard Casaubón, Secretario de Relaciones Exteriores.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; HABLO SOBRE LAS COALICIONES Y CASO AYOTZINAPA 

 

El senador Miguel Angel Mancera Espinosa, del Grupo Parlamentario del PRD, hablo sobre las coaliciones. Dijo que a ellos les importa muchísimo 

seguir trabajando en favor del gobierno de coalición, el gobierno de coalición ya está previsto en nuestra Constitución.  A mí me parece que es 

una de las opciones más acabadas que se puede plantear a la gente, a la ciudadanía, a explicar, detallar en qué consiste este tema de gobierno 

de coalición y gobierno de coalición lo que permitiría es la participación efectiva de todas las fuerzas políticas con un compromiso serio de cara 

a la gente y por eso que queremos impulsarlo. Sobre los primeros intentos de consolidar al gobierno de coalición, menciono que obviamente 

sería el proyecto en Coahuila y Estado de México. Respecto a las visitas de Claudia Sheinbaum; y del secretario de relaciones exteriores, 

Marcelo Ebrard, señalo que acompaña a Monreal, en calidad de Primero Ricardo es un gran amigo, Ricardo es nuestro amigo, es el presidente 

de la Junta de Coordinación Política, siempre estamos platicando de temas del Senado y temas nacionales y hoy lo estamos acompañando 
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porque va a hacer una presentación. Es un gusto, es un privilegio, entonces vamos a estar en la presentación y estará también el senador García 

Conejo en su carácter de presidente de la comisión de turismo y estamos acompañando a Ricardo y a mí me parece que Ricardo tiene una 

propuesta interesante, inteligente,  entonces lo estamos acompañando con mucho gusto. Señalo que en su aspiración y en los planteamientos 

nacionales de Ricardo Monreal, a su parecer Ricardo es una opción y es una opción viable porque no. Sobre el velo que representa Ayotzinapa 

para el caso concreto del PRD y el vínculo que se tiene con un gobernador que fue claramente perredista, ensombrece de alguna manera 

aspiraciones futuras para la próxima elección, señalo que lo más importante es establecer acciones y trabajar por las víctimas en ese caso. Sin 

duda es un episodio muy lamentable y triste para el estado de Guerrero, pero que debe de seguirse trabajando en el y ese se va a seguir 

trabajando todavía durante mucho tiempo, más allá de cualquier fuerza política que se implica, que se habla de uno de otro, de más grupos. 

Respecto a que si está preparado México para que gobierne una mujer. Señalo que las mujeres tienen toda la posibilidad, tienen todo el derecho 

y toda la capacidad en cualquier terreno, en cualquier circunstancia. La gente es la que va a decidir, pero el gobierno de coalición, ojo, ese sí ese 

terminar con el presidencialismo.  

 

SENADORA IMELDA CASTRO; DEBATEN EN LA COMISIÓN PERMANENTE EL  INFORME DEL CASO AYOTZINAPA  

 

Las y los integrantes de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión dialogaron en el Pleno sobre el Informe de la Presidencia de la 

Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del caso Ayotzinapa. La senadora Imelda Castro Castro, del Grupo Parlamentario de Morena, 

afirmó que este Informe responde al compromiso con las víctimas para garantizar la verdad, pues no existía en la administración anterior. En 

este gobierno se cumple la ley, se hace justicia y no hay pacto de impunidad.  El diputado del PAN, Jorge Arturo Espadas Galván, lamentó que 

se le dé un uso político al tema de Ayotzinapa: debería darles vergüenza con los deudos por utilizarlo una y otra vez. Por el PRI, la senadora 

Claudia Ruiz Massieu afirmó que la desaparición de los 43 estudiantes en Guerrero es un asunto de seguridad, por lo que confió en que la 

detención del exprocurador, Jesús Murillo Karam, obedezca estrictamente a la verdad y no a un interés político ni a un ánimo de revanchismo.  

Por Movimiento Ciudadano, el senador Noé Castañón Ramírez dijo que la denominada “verdad histórica es un crimen histórico”, pues hasta 

que no se resuelva este crimen México tendrá una “herida abierta”. Dijo que se debe evitar que este tema se convierta en una trampa mediática 

más de este gobierno, por lo que esperamos que haya verdad y justicia.  

 

SENADOR  JORGE CARLOS RAMÍREZ; MIENTRAS EN EL CASO DE AYOTZINAPA, LA NARRATIVA HACE LITERATURA, EN EL PAÍS 

NO HAY MEDICINAS 

 

El senador  Jorge Carlos Ramírez Marín, del Partido Revolucionario Institucional, en el marco de la Agenda Política: Informe referente a la 

Normal Rural de Ayotzinapa, y Educación. Dijo que mientras en el caso de Ayotzinapa, la narrativa hace literatura, las denominaciones hacen 

suposiciones, y finalmente se levantan acusaciones sin pruebas firmes, vean lo que está pasando en los hechos con el asunto de las medicinas 

de nuestro país. En marzo del 19, Hacienda; en julio del 19, vamos a crear una empresa, total, es lo mismo que repartir Sabritas y coca colas. 

Se creó BIRMEX, se mandó a las Fuerzas Armadas. La cruda realidad, los crudos hechos, es que BIRMEX en su informe señala que no ha 

podido distribuir las medicinas, era como Sabritas pero Sabritas sí entrega Sabritas, BIRMEX no pudo. Al grado del escándalo llega la situación 

cuando el Seguro Social en una licitación descalifica a BIRMEX por considerar que no tiene ni los recursos, ni el sistema administrativo para 

realizar esa tarea.  

 

SENADORES Y DIPUTADOS DE LA PERMANENTE; PIDEN SE EXPIDA REGLAMENTO DE LA LEY GENERAL DE PESCA Y 

ACUACULTURA SUSTENTABLES 

  

La Comisión Permanente exhortó al titular del Ejecutivo Federal para que se expida el Reglamento de la Ley General de Pesca y Acuacultura 

Sustentables. Esto con el propósito de continuar con el crecimiento del sector pesquero en México y proteger al medio ambiente. En el dictamen 

aprobado sin discusión, senadores y diputados destacaron que dichas actividades constituyen fuentes importantes de alimentación, nutrición y 

medios de vida para millones de personas en todo el mundo. De acuerdo con la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la 

Agricultura, el total de la producción mundial, en 2014, fue de 93.4 millones de toneladas, y se estima que aproximadamente 56.6 millones de 

personas trabajan en el sector primario de la pesca y la acuacultura. Nuestro país se encuentra entre los principales países pesqueros del mundo 

y en el tercer lugar a nivel regional. Perú, Chile, México y Brasil, contribuyen con más de 80 por ciento del volumen acuícola anual en América 

Latina y nuestro país exporta cada año cerca de 123 mil toneladas de pescados y mariscos, con un valor superior a 800 millones de dólares. En 

este sentido, senadores y diputados afirmaron que dado el potencial pesquero que hay en el país, se necesita dar el salto a una pesca sustentable, 
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por lo que, si este reglamento se presenta de manera pronta y expedita, propiciaría la protección de especies marinas endémicas como el caso 

de la vaquita marina, que se encuentra en peligro de extinción, en el alto Golfo de México.  

 

DIPUTADO GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; ALEJANDRO MORENO DEBE SER DESAFORADO Y ENFRENTAR LA JUSTICIA  

 

El diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) sostuvo que el diputado y presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas debe ser 

desaforado y enfrentar a la justicia por su conducta ilícita en su actuar político, luego de las acusaciones en su contra por parte de la gobernadora 

de Campeche. Layda Sansores. La oposición no tiene vergüenza ni moral, lo que tiene es mucho dinero, pero creo que llegó la hora de que 

Alejandro Moreno se haga a un lado y enfrente las denuncias formales que tiene su contra y responda a sus actos, presuntamente delictivos, 

no somos jueces, pero es evidente su conducta ilícita en su actuar político. Fernández Noroña apuntó que además de todo lo que se le ha 

exhibido al líder nacional del PRI, la gobernadora de Campeche pretende revelar la próxima semana una supuesta conversación, vía WhatsApp, 

entre Alejandro Moreno y Lorenzo Córdova, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), para, presuntamente, apoyar a este 

organismo autónomo en la reforma electoral. Insistió en que estas conductas por parte del diputado y presidente nacional del PRI no deben 

quedar impunes. 

 

ANTONY BLINKEN; ESTARA EN MÉXICO EN SEPTIEMBRE, TEMA: DIÁLOGO ECONÓMICO  

 

El secretario Antony Blinken, vendrá a México para el Diálogo Económico de Alto Nivel entre el 11 y 12 de septiembre. El Diálogo Económico 

de Alto Nivel se inició en Washington, donde se tuvo una primera sesión y después ha habido varias reuniones. Se determinaron varios sectores 

estratégicos: semiconductores, electromovilidad, equipo médico y otras áreas prioritarias. En esta reunión en septiembre van a ver en dónde 

estamos y qué falta por hacer para que se acelere eso que convinieron ambos presidentes. Tras la firma del Convenio entre México y Georgia 

sobre Cooperación Educativa y Cultural, hay avances sobre inversiones entre Estados Unidos y México, se darán a conocer en la visita de 

Antony Blinken.  
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